

Le Gouvernement félicite l'Ehpad de Jasseron, bon élève de l'écocitoyenneté

■ Philippe Cornaton

Quand agir pour la planète se concrétise par une économie d'argent, cela marque plus les esprits qu'un long discours incantatoire. Dans l'établissement hospitalier pour personnes âgées dépendantes (Ehpad) Saint-Joseph à Jasseron, le directeur, l'ensemble du personnel, les 106 résidents et leurs familles sont impliqués dans une démarche écoresponsable. Les premiers résultats se manifestent. En six mois, grâce à un changement d'habitudes, le gaspillage alimentaire a été quasiment divisé par cinq. Le volume de déchets produit par résident et par repas est passé de 300 à 57 grammes ! L'économie est substantielle : environ 30 000 €. « On peut réinjecter cet argent dans d'autres projets, comme le nettoyage vapeur par exemple », a expliqué le directeur, Dominique Gelmini, vendredi 23 octobre, à Laurence Rossignol, secrétaire d'État chargée de la Famille, de



La ministre au contact des résidents de la maison.

l'Enfance, des Personnes Âgées et de l'Autonomie. La représentante du Gouvernement est venue constater les progrès réalisés par l'établissement, dans le cadre d'une expérimentation initiée par la Fédération Nationale Avenir et Qualité de vie des Personnes Âgées (FNAQPA). La Maison Saint-Joseph est l'un des quinze sites pilotes en France. Engagée en septembre 2013, cette

démarche visant à mettre en œuvre des solutions pour réduire les coûts de fonctionnement liés au développement durable, doit s'achever dans le courant du mois de novembre cette année. « Nous espérons que cela permette de développer un nouveau modèle d'accompagnement des personnes âgées », a déclaré Didier Sapy, directeur général de la fédération. L'établissement de Jasseron a mis

en œuvre un plus vaste chantier touchant au bâtiment, avec installation de panneaux solaires en toiture, remplacement des ampoules dans les parties communes par des leds, et une réorganisation des lieux de vie des résidents rappelant plus le fonctionnement du village : petite placette pour « papoter », cuisine commune pour préparer et partager des repas, etc. A un mois de la conférence des Nations Unies sur le changement climatique (COP 21) à Paris, la secrétaire d'État a souligné l'exemplarité de la Maison Saint-Joseph. L'émissaire du Gouvernement en a profité pour annoncer la mise en place très prochainement d'une charte contre le gaspillage alimentaire, intitulée « mieux manger, moins gaspiller en Ehpad ». Une incitation à recourir aux circuits courts d'approvisionnement, à servir des produits de qualité, ce que fait l'établissement du Revermont, comme Laurence Rossignol a pu le constater en découvrant les cuisines puis en partageant la table des résidents.